



DECLARACION PUBLICA Y SALUDO UNITARIO DEL PGT A LOS  
TRABAJADORES Y TODO EL PUEBLO EN OCASION DEL  
DIA INTERNACIONAL DE LUCHA Y SOLIDARIDAD  
DE LA CLASE OBRERA

Los obreros, los campesinos, las capas medias asalariadas, los jóvenes y estudiantes, los intelectuales y personalidades democráticas y progresistas, es decir, la inmensa mayoría de la población, indígenas y ladinos, hombres y mujeres, conmemoramos combativamente este Primero de Mayo.

En éste día, la clase obrera, con mayor energía y firmeza, levanta sus banderas de lucha y solidaridad en favor de las libertades democráticas y exige el respeto a los derechos fundamentales del pueblo, como son el derecho a la vida, al pan, al trabajo, la tierra, la educación, la salud, la justicia y a vivir en paz. Los comunistas somos parte y damos nuestra contribución, desde la clandestinidad, a la heroica y abnegada lucha que las masas libran en las ciudades, el llano y las montañas.

Trabajadores y Trabajadoras:

La cada vez más agravada crisis económica y social, cae con todo su peso sobre las espaldas de las masas trabajadoras.

"El Programa de Reordenamiento Económico y Social de Corto Plazo" y su más reciente complemento, el de "Reorganización Nacional", son programas con los que el gobierno demócrata cristiano hace concesiones e intenta llegar a entendidos en lo económico y financiero con los grandes banqueros, financistas, comerciantes e industriales del CACIF, los grandes agro-exportadores y terratenientes latifundistas de la UNAGRO y el capital transnacional, con la aprobación del ejército. Los sectores populares, han sido marginados de la concertación oficial y lo que está muy claro es que en nada se beneficia al pueblo con estos planes.

La represión contrainsurgente continúa y se recrudece, especialmente en el campo, al igual que continúa y se recrudece la violencia y el terror reaccionario en la ciudad.

Todo parece indicar que se está volviendo a los peores días de las dictaduras y regimenes militares reaccionarios de facto que han gobernado al país desde 1954. Eso sí, ahora, bajo un gobierno civil electo que, al igual que los anteriores gobernantes genocidas, recurre, por un lado, a vulgares y espantosos crímenes que atribuye a la "delincuencia común", y, por el otro, a métodos de represión y terror contrainsurgente cada vez más sofisticados. Se reactivan y actúan impunemente los llamados "Escuadrones de la Muerte". Se busca de ese modo, aterrorizar a la población y neutralizar la lucha de las masas populares.

Las expectativas e ilusiones de quienes en las pasadas elecciones se pronunciaron en favor de un gobierno civil, se desvanecen aceleradamente. Es cada vez mayor el número de sectores ciudadanos que ya tiene claro que el gobierno del presidente Cerezo Arévalo no ha sabido responder con hechos a quienes votaron en su favor ni está en capacidad y condiciones de resolver la apremiante y angustiosa situación de las mayorías populares. Las esperanzas, son cosas del pasado; las expectativas e ilusiones, se agotan y esfuman.

Por otro lado, el descontento y las protestas se generalizan; la indignación e inconformidad, cunden por todas partes. La situación del

país es, en general, grave, crítica, explosiva; no irresoluble. La solución, está en manos de las masas que con su propia lucha y experiencia son las llamadas a ser las principales protagonistas en la solución y satisfacción de sus demandas inmediatas. Conforme su unidad y acción se amplíe y profundice, así avanzarán en pos de la emancipación nacional y social.

**RASGOS FUNDAMENTALES  
DEL MOMENTO ACTUAL**

En resumen, los siguientes son algunos de los rasgos fundamentales que caracterizan el momento actual: 1) la cada vez mayor profundización y agravamiento de la crisis económica y social; 2) la continuidad, recrudecimiento y exacerbación de la represión y el terror contra la población en el campo y de la violencia y vandalismo en la ciudad; - 3) la existencia y desarrollo de un conflicto armado interno que refleja el grado de agudización de la lucha de clases en el país y es en torno a lo que gira la situación en general y la coyuntura en particular; 4) la reactivación y ampliación de la lucha de las masas, tanto en la ciudad como en el campo, a cuya cabeza marcha la clase obrera y el movimiento sindical, los campesinos pobres y demás capas asalariadas; y, 5) la persistencia de los altos jefes militares reaccionarios de seguir de tentando y controlando el poder como lo hacen desde hace 32 años, constituyéndose institucionalmente en el poder real detrás del gobierno civil.

En ese marco y después de 15 meses, el gobierno demócratacristiano no entra en un período en el que sus dificultades tenderán a ser mayores y mucho mayor la pérdida de confianza y credibilidad de los sectores que cifraron esperanzas en la capacidad y decisión del presidente Cerezo Arévalo para cumplir lo que prometiera durante la campaña electoral.

La lucha armada popular se amplía, fortalece y desarrolla. Por su parte, el ejército contrainsurgente se reacomoda, rearma y tecnifica, a la vez que indiscriminadamente bombardea poblaciones y aldeas pacíficas, reprime y masacra a la población civil y sigue cometiendo inculcables crímenes contra niños, mujeres y ancianos. En esas condiciones, son muy importantes las acciones militares exitosas recientes de la UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUATEMALTECA, URNG, en Sololá, El Petén y El Quiché.

En lo político, a su vez, tiene ahora más significación y cobra mayor importancia la iniciativa y sucesivas propuestas hechas por el movimiento armado insurgente, encaminadas a buscarle una solución política al conflicto armado interno, a partir del inicio de conversaciones entre la guerrilla y el gobierno demócratacristiano. A esto, el presidente Cerezo responde con pretextos y maniobras; demagógicamente trata de justificar su imposibilidad y limitaciones en que está para aceptar las conversaciones planteadas. Ignora con ello, los sentidos anhelos y legítimas aspiraciones de todo un pueblo que lucha por una paz verdadera, con dignidad y justicia social.

**LO MAS AVANZADO DEL PUEBLO Y LOS  
TRABAJADORES EN PARTICULAR, AVANZAN  
POR EL CAMINO JUSTO DE SU EMANCIPACION**

La tan ya prolongada y cada vez más desesperante crisis económica y social, el terror y represión, la falta de plena libertad y garantías suficientes para expresarse, movilizarse, unirse, organizarse y luchar, obliga a lo más avanzado y organizado del pueblo, a su vanguardia revolucionaria, el Ejército Guerrillero de los Pobres, EGP, las Fuerzas Armadas Rebeldes, FAR, y la Organización del Pueblo en Armas, ORPA, así

como a nuestro Partido, a sostener y desarrollar, ampliar y profundizar la lucha armada revolucionaria e irle abriendo paso a los cambios fundamentales que el país necesita.

Amplias masas de la población son participes activas y decisivas de la lucha en favor de esos cambios. La clase obrera, el campesinado, los obreros agrícolas y demás sectores de la población trabajadora, libran importantes y significativas luchas y acciones a fin de satisfacer sus más sentidas demandas, en lo inmediato.

Trabajadores de la ciudad y del campo se unen en la acción y hacen causa común y solidaria en torno a un conjunto de demandas y reivindicaciones que aglutinan, además, a amplios sectores populares. La base objetiva que une y cohesiona, acita y moviliza, organiza y permite coincidir en la acción, está en la grosera opresión, explotación y privación de libertad de que se hace víctima a los trabajadores, la falta de tierra y total abandono en que están los campesinos, y la ruina y empobrecimiento de los pequeños y medianos agricultores, empresarios, industriales y comerciantes.

Estas reivindicaciones y demandas, así como las de carácter democrático y popular, patriótico y antimilitarista, en las condiciones del país, atañen por igual y une a empleados, artesanos, jóvenes y estudiantes, intelectuales y personalidades.

Unirse en la acción y coincidir en torno a una plataforma mínima, amplia, de reivindicaciones económicas, democráticas y populares, en el marco del estado y situación de la guerra popular revolucionaria, es firme y segura garantía de independencia del movimiento obrero, sindical y popular. El esfuerzo principal es, en tales condiciones, defender enérgicamente los intereses de los trabajadores, trabajar por la unidad del movimiento y luchar por las transformaciones de carácter democrático y popular, como parte de la lucha en favor de la independencia económica, el progreso social y el bienestar popular.

LA SITUACION Y LUCHA  
DE LOS TRABAJADORES EN LAS  
ACTUALES CONDICIONES

La apremiante y grave situación de los trabajadores de la ciudad y del campo, define el contenido y carácter de sus demandas más urgentes, dá profundidad y amplitud a sus acciones; une, moviliza, organiza e inspira su solidaridad mutua y combativa.

Con justa razón, las masas trabajadoras luchan contra los bajos salarios, su congelamiento y los miserables aumentos; contra los despidos masivos, la desocupación, el desempleo y el subempleo, los abusos y arbitrariedades patronales; contra el alto costo de la vida; por la tierra para más de un millón de campesinos; contra la negación y falta de garantías para la libre organización, expresión, movilización y lucha; contra el pago de la deuda externa y sus elevados intereses, así como contra un mayor endeudamiento del país.

Esta lucha y movilización popular es parte, además, de la lucha por el derecho a vivir en el país de más de 200 mil refugiados a los que el ejército genocida se los niega y el drama de cerca de un millón de desplazados internos que huyendo de la represión contrainsurgente en el campo se vienen a la ciudad, hacinándose en los barrios marginales; contra las "patrullas de autodefensa civil", ahora denominadas "comités voluntarios de defensa civil", las "aldeas modelo" y los "polos de desarrollo" en tanto parte de la estrategia contrainsurgente encaminada a reubicar a la población por la fuerza, concentrarla, someterla a riguroso control y reprimirla; contra la creación de organizaciones paralelas encaminadas a suplantar a las legítimas organizaciones populares; por el enjuiciamiento y castigo de los responsables del genocidio y abusos con

tra la población; porque cese la represión y el terror en el campo y -- las ciudades; por el apareamiento con vida y esclarecimiento de la situación de los miles de desaparecidos por el ejército y demás cuerpos represivos; por el pleno respeto a los derechos humanos.

**LA LUCHA POR LA PAZ MUNDIAL Y EL DESARME  
Y EN FAVOR DEL NUEVO ORDEN ECONOMICO INTERNACIONAL**

El mundo entero está amenazado por una guerra termonuclear. De estallar, no habrían vencedores ni vencidos. Ante este funesto panorama, son las acciones de las masas, en cada país e internacionalmente, -- las que contribuyen y están llamadas a reforzar y ampliar la lucha por la paz mundial, detener la carrera armamentista, oponerse a la política agresiva e intervencionista de los imperialistas norteamericanos y avanzar en favor del establecimiento del nuevo orden económico internacional.

La comunidad de países socialistas y la Unión Soviética en particular, mantienen la iniciativa en defensa y aseguramiento de la paz mundial. Reiterada y sucesivamente, formulan propuestas realistas y consensuadas, tendientes a liquidar la tirantez internacional, resolver los conflictos por la vía de las negociaciones y garantizar la seguridad internacional, independencia y desarrollo de los pueblos. El ultrareaccionario gobierno yanqui, persiste en sus planes agresivos e intervencionistas e intensifica la carrera de los armamentos. No responde con seriedad y constructivamente a las propuestas que se le hacen.

América Latina vive un momento significativo y particularmente -- histórico. Se consolidan y afianzan cambios, el principal de los cuales comienza con el triunfo de la Revolución Cubana. Los pueblos del Continente luchan heroicamente por asegurar el desplazamiento de los militares reaccionarios del poder, responsabilizarlos de sus crímenes y abrirle paso a efectivos y reales procesos de democratización. Sin embargo, todavía se mantienen regímenes y dictaduras militares reaccionarias en Paraguay y Chile y el militarismo es un serio obstáculo para el progreso y desarrollo de los pueblos de nuestra América. En todo caso, nuevas transformaciones democráticas y revolucionarias se gestan y avizoran. Este es el signo propio de la época que comienza en Octubre de 1917 con la Revolución bolchevique en Rusia.

Centro América, con la hermana Nicaragua Libre a la cabeza, está en el centro de la tormenta. Se avanza hacia históricos y significativos cambios, pero, también, se cierne el peligro de una guerra generalizada, de producirse la invasión militar directa yanqui a tierra nicaragüense.

Ello exige redoblar las acciones en favor de la paz en América Central y luchar porque nuestros pueblos no sean arrastrados a una guerra generalizada por culpa del imperialismo norteamericano, los gobiernos reaccionarios y las oligarquías de la región.

**COMBATIVA  
SOLIDARIDAD INTERNACIONAL**

En esta significativa fecha, al igual que los trabajadores de todo el país, los comunistas que trabajamos y luchamos por la reconstrucción y reunificación del Partido Guatemalteco del Trabajo, PGT, nos sentimos y somos parte activa de la lucha de todos los pueblos del mundo -- en favor de la paz, la independencia, la democracia y el progreso social.

En su lucha, los trabajadores y el pueblo de Guatemala cuenta --

con la simpatía, respaldo, apoyo y solidaridad de los trabajadores de los demás pueblos de la tierra. A la vez, nuestros hermanos de clase y de causa en todo el mundo, cuentan con nuestra solidaridad combativa e internacionalista.

En éste día, todos los pueblos del mundo levantan muy alto su voz e intensifican su solidaridad y lucha en favor del derecho de Nicaragua a su autodeterminación, defender su Revolución-Popular Sandinista, enfrentar y combatir las agresiones de parte de la administración Reagan, la contra somocista, los gobiernos reaccionarios y las oligarquías de la región.

Con el apoyo, respaldo y solidaridad de los pueblos y gobiernos democráticos y progresistas, en particular de América Latina, los centroamericanos, desde nuestras respectivas trincheras, luchamos por decidir nuestro propio destino, desbaratar la política agresiva e intervencionista de los imperialistas yanquis y encontrarle una solución negociada al problema de la región, en interés de la paz, la seguridad y la convivencia internacional.

En este Primero de Mayo, los comunistas guatemaltecos saludamos calurosamente y combativamente a la clase obrera, el campesinado y demás sectores asalariados de la población, seguros que con su unidad, lucha común y solidaridad de clase, dan su valioso y decidido aporte a la causa de la emancipación nacional y social. Rendimos, además, nuestro homenaje de combate a todos los compatriotas caídos en la lucha por la libertad, la justicia social, el bienestar popular y el progreso.

¡Viva el Primero de Mayo!

¡La alternativa a la solución militar y guerrillista de los yanquis en el área, es la solución negociada al conflicto centroamericano en interés de los cinco pueblos hermanos!

¡No a la intervención militar yanqui a Nicaragua!

¡Viva el avance de la lucha popular y las victoriosas acciones militares del pueblo en armas en El Salvador!

¡Viva la lucha revolucionaria y popular en nuestro país!

¡Viva la URNG, vanguardia revolucionaria del pueblo guatemalteco!

¡Viva la clase obrera y el movimiento sindical!

¡Trabajadores de todo el país, uníos!

Por Guatemala, la Revolución y el Socialismo

Guatemala, 1o. de Mayo de 1,987

Por el Comité Central y el Núcleo de Dirección Nacional del  
PARTIDO GUATEMALTECO DEL TRABAJO, PGT,

Carlos González,  
Secretario General

Mario Sánchez,  
Responsable Político General



[WWW.CEDEMA.ORG](http://WWW.CEDEMA.ORG)